





kemampuan yang dapat menopang kehidupannya , yaitu dengan memberi bekal kecakapan dan ketrampilan dalam hidupnya (*life-skill*).

Bekal kecakapan dan ketrampilan tersebut dapat diperoleh seseorang dengan belajar namun dalam prosesnya pada realitas yang ada banyak para orang tua yang tidak dapat menyekolahkan ke jenjang yang lebih tinggi untuk anaknya sehingga tidak sedikit para Remaja yang telah lulus di bangku SMA dan ingin melanjutkan kejenjang yang lebih tinggi harus mencari biaya sendiri yakni harus kuliah sambil bekerja.

Berkaca dari fenomena diatas maka penting sekali pendidikan dan bekerja karena faktor yang sering peneliti dengar yakni gara – gara ekonomi lemah manusia tidak mendapat kesejahteraan dalam hidupnya.

Sementara itu, kemiskinan sebagai suatu kondisi serba kurang dalam pemenuhan kebutuhan ekonomi, berimplikasi jamak terhadap kehidupan seseorang atau suatu masyarakat. Oleh karena itu, kegiatan pembangunan yang diselenggarakan di berbagai negara pada hakikatnya dimaksudkan antara lain untuk mengentaskan masyarakatnya dari kemiskinan. Tentunya sebagai suatu bangsa yang pendudukanya kurang lebih 90% beragama Islam , tuntunan atau kiat Islam dalam mengantisipasi problematika kemiskinan umat menjadi penting untuk didakwahkan. Sebab, potret seperti itu cenderung diartikan orang merupakan kansekuensi dari kepeganutan agama Islam .<sup>3</sup>

---

<sup>3</sup> Yusuf Qardawi, *Kiat Islam Mengentaskan Kemiskinan*. (Jakarta : Gema Insani, 1995) hal



Dalam mengantisipasi hal tersebut maka kita sebagai seorang manusia yang diciptakan untuk bermanfaat bagi orang lain maka kewajiban kita apalagi seorang konselor untuk mengatasi hal tersebut sehingga ketika mahasiswa keluar dari bangku kuliahnya mereka sudah mempunyai pekerjaan dengan meningkatkan *Entrepreneurship* yang mereka miliki dan tanggung jawab yang mereka emban.

Suatu ketika peneliti bertemu dengan mahasiswa – mahasiswa yang sudah bekerja dan mereka merasa kesulitan dalam menjalaninya, dengan segudang beban kuliah yang harus dipikulnya bahkan tidak jarang para mahasiswa harus memilih salah satu diantaranya padahal sebenarnya keduanya sangat penting, banyak kasus yang sering didengar oleh peneliti bahwa mahasiswa yang bekerja sering meninggalkan kuliahnya bahkan realitas yang ada para mahasiswa harus merelakan pendidikan yang telah dia tempuh selama beberapa tahun hanya karena dia tidak dapat membayar biaya kuliah, sangat disayangkan hal seperti itu bisa terjadi, dalam hal ini banyak para mahasiswa yang bekerja karena berbagai tuntutan dan mereka harus berjuang untuk itu karena jika mereka tidak bekerja mereka tidak bisa mencukupi kebutuhannya dan tidak bisa kuliah karena kemiskinan yang begitu membuatnya menjadi seseorang yang harus berjuang untuk mencapai hidup yang lebih baik, di sini peran seorang konselor sangat diperlukan karena tidak sedikit para mahasiswa yang kuliah sambil bekerja merasa terbebani dalam menjalaninya.

Berdasarkan pengamatan atau observasi peneliti dari banyak mahasiswa yang bekerja terdapat tiga mahasiswa di IAIN Sunan Ampel Surabaya mereka datang kepada peneliti untuk meminta bantuan dari kasus – kasus yang mereka alami yakni dari mahasiswa jurusan PBI (Fakultas Tarbiyah), BKI (Fakultas Dakwah ) dan Psikologi (Fakultas Dakwah) mereka mempunyai basic yang sama yakni mahasiswa dari Perguruan Tinggi Islam tapi dalam penerapan dan alasan kenapa mereka harus bekerja sambil kuliah berbeda-beda.

Oleh karena itu dalam hal ini peneliti merasa hal ini sangat menarik untuk dianalisis dan mencari masalah – masalah atau kasus yang dialami para mahasiswa yang sudah bekerja dan berusaha mengatasi bagaimana mahasiswa bisa menyeimbangkan antara keduanya dan merasa tidak ada beban yang harus dipikirkan secara keras karena mereka menjalaninya dengan hati dan senang.

Berangkat dari kasus di atas, peneliti merasa perlunya untuk mengkaji itu lebih dalam, di samping itu peneliti merasa tergugah untuk membantu mahasiswa dalam menyelesaikan masalah pendidikan dan pekerjaannya karena peneliti banyak menemukan beberapa mahasiswa di IAIN Sunan Ampel Surabaya yang sudah bekerja dengan beberapa alasan sehingga peneliti menjadikan obyek dari penelitian ini dan oleh karena itu peneliti mengambil judul Bimbingan dan Konseling Islam dalam Meningkatkan *Islamic Entrepreneurship* (Studi Multikasus Mahasiswa yang Sudah Bekerja, di IAIN Sunan Ampel Surabaya).











































**Bab II Tinjauan Pustaka.** Dalam bab ini membahas tentang Kajian Teoretik yang dijelaskan dari beberapa referensi untuk menelaah objek kajian yang dikaji, pembahasannya meliputi:

Bimbingan Konseling Islam , terdiri dari: Pengertian Bimbingan Konseling Islam , Tujuan Bimbingan konseling Islam , Fungsi Bimbingan Konseling Islam, Asas-asas Bimbingan Konseling Islam , Langkah-langkah Bimbingan Konseling Islam ,Unsur-unsur Bimbingan Konseling Islam , pelayanan dalam Bimbingan dan Konseling Islam .

*Islamic Entrepreneurship*, terdiri dari : Pengertian *Islamic Entrepreneurship*, Prinsip *Islamic Entrepreneurship*, Karakteristik *Islamic Entrepreneurship*.

**Bab III Penyajian Data.** Yang membahas tentang deskripsi umum objek penelitian dan deskripsi hasil penelitian. Deskripsi umum objek penelitian membahas tentang setting penelitian yang meliputi deskripsi lokasi, konselor, konseli, dan masalah. Sedangkan deskripsi hasil penelitian membahas tentang kasus – kasus yang dialami mahasiswa yang sudah bekerja dan faktor-faktor yang penyebab kasus atau masalah yang dialami mahasiswa yang sudah bekerja dan deskripsi proses pelaksanaan Bimbingan dan Konseling Islam dalam meningkatkan *Islamic Entrepreneurship* Mahasiswa yang sudah bekerja serta deskripsi hasil yang diperoleh dilapangan mengenai Bimbingan dan Konseling Islam dalam Meningkatkan *Islamic Entrepreneurship* Mahasiswa.

**Bab IV Analisis Data.** Pada bab ini memaparkan tentang analisa data dari faktor-faktor, karakteristik, proses serta hasil pelaksanaan Bimbingan Konseling Islam dalam meningkatkan *Islamic Entrepreneurship* Mahasiswa yang Sudah Bekerja, Di IAIN Sunan Ampel Surabaya, sehingga akan diperoleh hasil apakah Bimbingan Konseling Islam dapat membantu memecahkan masalah atau tidak.

**Bab V Penutup.** Merupakan bab terakhir dari skripsi yang Meliputi Kesimpulan dan Saran dari hasil penelitian yang telah dilakukan.